

Déclaration du groupe de jeûne action le 09 08 2016 (après la minute de silence de 11h02)

Il y a 71 ans aujourd'hui, un crime contre l'Humanité s'est produit à Hiroshima.

75 heures après la première bombe atomique qui a détruit Hiroshima le 6 août 1945, une deuxième bombe s'abat sur Nagasaki le 9 août 1945. Ces 2 bombardements ont fait 200 000 morts. On ne compte pas les morts et les blessés chez les Hibakushas, survivants du bombardement, dont les descendants subissent toujours les effets de l'irradiation qui portent atteintes à leur vie et à leur santé.

Samedi 6 août, nous nous sommes réunis autour du Torii Japonais érigé par l'association Négajoule face à l'entrée du Mégajoule (laboratoire nucléaire) sur Le Barp autour duquel il y a toute une symbolique de souvenir mais aussi de résistance pour dénoncer le crime passé des bombardements et la préparation de crime présent dans les laboratoires nucléaires. Comme le disait Théodore Monod : « la préparation d'un crime est un crime ». Nous exprimons ici notre appel à l'abolition immédiate des armes nucléaires et à la paix totale partout dans le monde pour l'avenir.

À l'automne 2016, l'assemblée générale de l'ONU va débattre d'un traité d'interdiction des armes nucléaires. Nous souhaitons que des éléments probants fassent aboutir ce traité. En termes de pollution radioactive, de danger pour la santé, du coût exorbitant des armes nucléaires, des risques de conflit planétaire, de crime humanitaire, la bombe nucléaire n'a pas fait la moindre preuve de son utilité ni dissuadé les nations belliqueuses ou le terrorisme pour garantir la paix. Il n'y a jamais eu autant de guerres et de conflits dans le monde depuis la dissuasion nucléaire.

De nombreux groupes de jeûneurs attirent l'attention des peuples sur la nécessité d'interdire les armes nucléaires. Le jeûne est pour nous l'expression forte d'une opposition, ce moyen a été celui de Gandhi et de nombreuses personnes non-violentes pour défendre des causes justes et éviter des problématiques exceptionnellement graves. Aujourd'hui cet anniversaire est commémoré dans de nombreux endroits dans le monde et en particulier...

- à Hiroshima,
- ici à Bordeaux et Le Barp, au laser Mégajoule qui met au point de nouvelles bombes nucléaires,
- à Paris,
- à Valduc près de Dijon, devant le centre de modernisation des bombes nucléaires français et anglais,
- à La Hague où sont traités les déchets issus du démantèlement de l'arsenal militaire,

Et de nouvelles villes suivent les jeûneurs de France

- à Montpellier,
- à Tours,
- à Brest-Île Longue, à la base des sous-marins nucléaires (SNLE),

Des groupes d'autres pays jeûnent également

- en Allemagne devant la base de l'OTAN de Büchel qui héberge 20 bombes nucléaires américaines,
- à Londres, devant le Parlement britannique,
- à Berlin,
- aussi, devant le laser NIF, en Californie à Livermore, États-Unis, le laser qui a la même vocation que le laser Mégajoule de mettre au point de nouvelles bombes nucléaires,
- à Los Alamos, New Mexico, États-Unis, laboratoire de modernisation des armes nucléaires US
- à Kansas City, Missouri, États-Unis

Et de nouveaux pays suivent les jeûneurs du monde

- à Lomé, Togo
- à Lagos, Nigeria

Il s'agit d'un jeûne international pour demander l'abolition des armes nucléaires conformément à la volonté, de la majorité des pays, exprimée récemment dans de nombreuses conférences internationales.

16.000 bombes nucléaires sont actuellement en service dont plus de 2000 en état d'alerte, prêtes à partir en quelques minutes. Un état d'insécurité identique aux pires moments de la guerre froide. L'humanité est en danger. Nous espérons que notre jeûne a attiré l'attention de l'opinion publique et que la France exprimera clairement sa volonté d'abolir les armes nucléaires en soutenant le projet de traité d'élimination et en engageant la suppression de ses armes car elles n'assurent pas notre sécurité.